

Sèvremoine. Le monde du vin au féminin

À travers son film « Vignerottes », le réalisateur Guillaume Bodin invite le public à voyager dans le monde du vin en se promenant de vignoble de vignoble au rythme des saisons.

Guillaume Bodin a souhaité aller à la rencontre de Marie-Thérèse Chappaz en Suisse, Elisabetta Foradori dans les Dolomites italiennes, Hélène Thibon du Mas de Libian en Ardèche et Virginie Saverys chez Avignonesi en Toscane. Son dernier film « Vignerottes » témoigne de la féminisation du monde du vin. Jusque-là peu visibles, de nombreuses vigneronnes accèdent enfin à la reconnaissance de leurs pairs.

L'histoire : véritables pionnières, ces vigneronnes travaillent au plus proche de la nature. Elles ont su percer les secrets du monde du vin et élaborer des nectars reconnus mondialement. C'est au travers d'un voyage au fil des saisons que nous partons à leur rencontre.

Je souhaitais devenir vigneronne, je le deviens »

Nadège Herbel

Vigneronne

Pour concrétiser ce documentaire, les responsables du cinéma ont invité une femme qui, elle aussi, aurait pu faire partie du film : Nadège Herbel. Une femme passionnée de vins naturels et vigneronne à Saint-Lambert-du-Lattay. L'aventure a débuté en 2005. Nadège raconte : Lorsque nous avons repris une parcelle de trois hectares, « La Pointe » à Rochefort-sur-Loire, mon mari Laurent travaillait à l'époque dans un domaine viticole et moi pour deux associations dans le domaine du commerce équitable et de la solidarité internationale. Ensemble, nous avons démissionné de nos emplois respectifs pour vivre et travailler en accord avec nos valeurs et convictions. En treize ans, nous avons réussi à nous faire un nom dans ce domaine dont, pourtant, nous n'étions pas issus, allant jusqu'à vendre nos vins un peu partout dans le monde : USA, Japon, Canada, Danemark, Singapour, Espagne, Angleterre, Belgique, Pays-Bas... Laurent a ensuite fait le choix d'arrêter l'activité. Alors j'ai pris la décision de continuer seule ! Ce métier je l'aime et je n'ai pas du tout envie de renoncer à tout ce que nous avons construit ! Nadège est infiniment heureuse de pouvoir, désormais, s'y impliquer plus. Aujourd'hui mes jus sont en cuves, j'ai encore beaucoup à apprendre, mais j'en suis plutôt fière. Je souhaitais devenir vigneronne, je le deviens.

Un ciné-dégustation aura lieu ce dimanche à 15 heures, et, après le film, une dégustation sera proposée à 16 h 30 par Nadège Herbel avec la possibilité d'acheter ses produits. Possibilité de ne venir qu'à la dégustation.



La vigneronne Nadège Hermel, de Saint-Lambert-du-Lattay, viendra présenter son métier et animera la dégustation-vente à l'issue du film, dimanche 3 décembre.

CO